

Communiqué de presse

Zurich, le 2 février 2017, 9h00

Concentration croissante des activités R&D en Suisse

Nouvelle étude du KOF sur les activités d'innovation dans l'économie suisse

Les entreprises de Suisse continuent de figurer parmi les plus novatrices au monde, même si la part des entreprises présentant des innovations a légèrement régressé. Néanmoins, la part des dépenses en innovations dans le chiffre d'affaires s'est accrue dans les entreprises ayant généré des innovations. Telles sont les conclusions de la 10ème enquête sur l'innovation menée par le KOF à la demande du SECO pour les années 2012–2014.

Les résultats de la dernière enquête sur l'innovation montrent que la part du chiffre d'affaires des entreprises suisses consacrée aux dépenses en R&D n'a cessé de croître depuis 2001. Cependant, la part des entreprises menant des activités de R&D a décliné dans le même temps. Dans le secteur de la haute technologie notamment – à un niveau élevé, toutefois – ainsi que chez les prestataires de services traditionnels (commerce, transports et logistique, p. ex.), la part des entreprises menant des activités de R&D a diminué. L'enquête révèle également que les réductions de coûts par le biais d'innovations de processus sont de plus en plus fréquentes.

Les entreprises voient comme principaux obstacles à l'innovation le coût élevé de la recherche et du développement ainsi qu'une durée d'amortissement trop longue. L'importance des coopérations dans les projets de R&D ne cesse de croître, et ce depuis 2009.

Remarque :

Les résultats de la nouvelle enquête sur l'innovation seront présentés aujourd'hui à 16h15 par Martin Wörter, responsable de la section Economie d'innovation au KOF, dans le cadre du Forum de l'économie du KOF. Vous pouvez vous inscrire à cette manifestation et obtenir de plus amples informations à son sujet à l'adresse : www.kof.ethz.ch/wirtschaftsforum/ →

L'étude sur l'évolution des activités d'innovation dans l'économie suisse de 1997 à 2014 peut être consultée à l'adresse : <https://www.kof.ethz.ch/publikationen/kof-studien.html> →

Le KOF réalise tous les trois ans, pour le compte du Secrétariat d'Etat à l'économie (SECO), une enquête concernant les activités d'innovation de l'économie suisse. La dernière enquête a été effectuée pour la dixième fois sur la base du panel d'entreprises du KOF par le biais d'un sondage écrit de 5908 entreprises. Le taux de réponse s'est élevé à 30,1%.

Contact

Dr. Martin Wörter | Tél. +41 44 632 51 51 | woerter@kof.ethz.ch